



Bonjour à tous !

Après une très belle saison 2023, aussi bien en métropole qu'aux Antilles, l'ASPRO Surprise France souhaite faire un petit bilan et partager avec vous les perspectives pour l'année prochaine. D'autre part le format de cette publication reprend le format en deux colonnes que lui avait donné Pascal Fossey il y a encore quelques années et qui nous paraît plus convivial à lire.

### **Bilan des Régates 2023 :**

#### National 2023 à Lorient :

Le projet était ambitieux ! Déplacer toute la flotte méditerranéenne à Lorient pour le National 2023... Un pari tenu et une belle réussite. Pas moins de 20 bateaux dont un équipage Suisse ont fait le déplacement afin de venir se « frotter » aux bretons chez eux. Finalement, Hegoa fait une nouvelle fois la démonstration qu'il est bien le meilleur dans l'hexagone en ce moment.



Signe également que le niveau n'arrête pas de monter sur l'étang de Thau. Merci encore à tous les Clubs de la Rade qui nous ont accueillis très chaleureusement.

#### Européen 2023 en Autriche :

Là encore, beaucoup de kilomètres mais une très belle épreuve et un accueil à la hauteur de la réputation de nos amis Autrichiens.



Deux bateaux Français avaient fait le déplacement, Tomana de Richard Gallo et Phoenix de Didier Bouygues qui en a profité pour faire découvrir le premier et magnifique Surprise construit par ses soins depuis la triste tentative de redémarrage de la production par un autre chantier. Des classements honorables pour les deux Frenchies qui permettent à leurs bateaux respectifs de se hisser parmi les meilleurs du Classement par points 2023.

## Championnat de la Martinique Surprise :

Cette année encore, une très forte mobilisation de la flotte Antilles avec une très belle victoire de GFA Caraïbes skippé par Tristan Marmousez. Neuf bateaux ont participé aux différentes régates et on ne peut que saluer un engouement toujours aussi important de la part de nos amis d'outre Atlantique sur leurs beaux Surprises colorés !

L'Aspro a été très heureuse de participer à la remise des prix de ce très beau trophée.

A noter que Tristan et son équipe aimeraient participer à des régates en métropole la saison prochaine. Si des propriétaires ou des clubs sont intéressés pour louer leurs bateaux, n'hésitez pas à vous faire connaître.

Enfin merci à Vianney Saintenoy qui a accepté de prendre en charge le rôle de chef de flotte Antilles.



Notons qu'au moment où nous écrivons ces lignes, la saison des régates a déjà repris là-bas et on peut vous garantir que ça commence fort ! Belles navigations à tous sous les tropiques !

## Régates de bassin :

Les régates de bassin sont très importantes car elles permettent au niveau local de montrer l'émulation qui est très présente dans la série. Vous pourrez remarquer qu'aux Antilles et en Méditerranée, le nombre de régates locales est important. Sur le Léman, le nombre de régates est lui aussi important mais on ne peut pas en dire autant sur l'ensemble des plans d'eaux intérieurs et sur la façade Atlantique et Manche.

Il nous revient la tâche d'essayer de remotiver les troupes sur ces plans d'eaux respectifs afin de relancer la dynamique. C'est une des priorités à l'échelle locale.

Récemment, le bureau a été contacté par le club de Douarnenez afin de créer un rassemblement de Surprises en Bretagne. Le bureau est très favorable à cet élan et fera de son mieux afin de communiquer les dates et faire de la publicité pour cet évènement.

Si d'autres clubs souhaitent embrayer le pas dans cette dynamique et qu'ils souhaitent que

l'association participe, qu'ils n'hésitent pas à nous contacter.

Un des intérêts de cette mobilisation à l'échelle locale c'est qu'elle permet également d'inclure à l'intérieur de son classement par points des régates pour des équipages qui n'ont pas forcément les moyens matériels ou financiers de participer à des manifestations plus lointaines.

## Et justement ! Le Classement par points 2023 :

Cette année, c'est Richard Gallo et son surprise repeint en blanc qui remporte le trophée.

Une belle saison de régates pour cet équipage de Leucate et son charismatique « TOMANA » qui aura participé et très bien représenté la classe sur l'ensemble des épreuves de la saison.

Merci et un grand Bravo Richard !



Tomana, à l'aise dans la bise Autrichienne avec Marc Gascons à la barre.

Résultats disponibles en cliquant ici :

<https://www.asprosurprise.com/wp-content/uploads/Classement-General-par-points-2023.pdf>

Richard, si tu nous permets, nous aimerions profiter de ce petit article pour saluer la mémoire de Martial Bouille qui nous a quitté cet été. En effet, tout le monde ne le sait pas mais ton TOMANA (ex AXURIT) est le Surprise sur lequel Martial a participé avec Luc son fils, à de nombreuses régates en Surprise.

Nos pensées vont vers sa famille et ses amis. Merci Martial.

## Calendrier 2024 :

Comme vous l'avez peut-être déjà vu sur le site, le National se tiendra à Aix les Bains cette année. La date est assez proche de l'Européen en Allemagne et j'espère que de nombreux équipages pourront participer aux deux épreuves.

A noter que le Championnat de Méditerranée sera légèrement décalé dans l'année (avril au lieu de mars) ce qui nous permettra d'avoir des conditions probablement moins « fraîches » et ventées sur le superbe plan d'eau de Marseille.

Le yacht club de Monaco semblerait vouloir à nouveau de nous ... après nous avoir gentiment demandé d'aller faire des ronds dans l'eau ailleurs il y a de cela 6 ans, sommes-nous prêts à retourner là-bas ? Nous aimerions bien savoir votre avis sur la question. Les Suisses, les Autrichiens et les Italiens semblent emballés en tous cas.

Dans le même ordre d'idée, d'autres clubs souhaiteraient nous accueillir pour la tenue de régates (e.g. Le CN Nice) Pour le moment, nous résistons à la tentation de « trop en faire » car plusieurs propriétaires nous ont déjà fait part de la multiplicité des événements et le manque de lisibilité que cela occasionne.

Dans son calendrier comptant pour le Classement National par points, l'Aspro Surprise, l'association souhaite donc maintenir le cap de :

- 1 Européen ;
- 1 National ;
- 1 Épreuve par façade (régate de bassin).

Les concurrents pouvant bien évidemment participer à toutes les épreuves.

Date	Épreuve	Lieu
24 au 29 mai 2024	Championnat d'Europe	Friedrichshafen
17 au 20 mai	National Surprise	Aix les Bains
Décembre 2023 – mai 2024	Championnat de la Martinique	Martinique
12 au 14 avril 2024	Championnat de Méditerranée	Marseille
A confirmer	Régate de bassin façade Atlantique	Atlantique
A confirmer	Régate de bassin façade Eaux intérieures	Eaux intérieures
09 au 13 février 2024	Semaine Nautique Internationale de Schoelcher	Martinique

Les autres régates du calendrier 2024 seront bientôt disponibles (Surprise Party, Roque'Roll Surprise etc...) sur le site de l'Association en cliquant sur le lien suivant :

<https://www.asprosurprise.com/les-regates/calendrier-2024/>

Ces épreuves sont tout aussi importantes que les régates qui comptent pour le classement par points et nous espérons qu'un grand nombre de bateaux fassent le déplacement.

## Des questions de Jauge... :

Pour information, le bureau a reçu un message de nos amis Suisses nous informant qu'ils souhaiteraient modifier la jauge sur quelques points qui ne nous ont pas été pour le moment communiqués. Nous ferons une communication lorsque nous en saurons un peu plus.

Autre question récurrente : Il nous est souvent demandé s'il est possible de courir en HN avec un spi asymétrique. La réponse est OUI vous pouvez faire cela mais vous ne pouvez pas utiliser le rating « monotype » (groupe 19,5).

De la même manière, dès que votre bateau ne répond plus au cahier des charges de la jauge du Surprise en tant que monotype, vous pouvez courir en HN mais avec un rating ORC. Vous devez demander à votre jaugeur OSIRIS local d'établir un nouveau certificat de jauge selon les modifications que vous déclarerez.

## Et pour finir :

*Nous vous donnons rendez-vous pour l'assemblée générale courant janvier. D'ici là si vous avez des commentaires, des idées ou même des coups de gueule, vous pouvez utiliser le canal qui vous convient le mieux. WhatsApp, mail, téléphone ...*

*Très bonnes fêtes de fin d'année et à très vite sur l'eau.*

*Le Bureau*